

REVILLA IZQUIERDO, MILAGROS; PÉREZ-LEÓN ACEVEDO, JUAN PABLO; HERNÁNDEZ CAMPOS, CARLOS AUGUSTO LEOPOLDO; PAREDES PORTELLA, PAUL; Y, YÉPEZ CASTRO, JOSÉ. *¿Cómo elaborar una tesis en estudios internacionales?* Fundación Academia Diplomática del Perú. Lima, 2019.

Se hizo esperar un libro brillante como este, que brinda pautas, herramientas y consejos al graduando de estudios internacionales para elaborar una tesis de investigación.

Investigar como un *acto de rebeldía* o de *atrevimiento* implica entregarnos a la aventura de cuestionar, dudar y generar conocimiento para hacer mucho más dinámica nuestra concepción del mundo y modificar así el orden establecido; es también una invitación al estudiante a *trascender* lo que se le ha enseñado, lo explícito, a abandonar lo seguro marcado por los profesores y adentrarse en el camino de la investigación, armados con la razón y el interés de ir más allá de lo instaurado, provocando en el graduando *el uso público de su razón*.

Desde su propia y rica experiencia personal, los autores de *¿Cómo elaborar una tesis en estudios internacionales?* han descifrado y facilitado, de una manera clara y concreta, el arduo camino de la investigación académica en el área de su especialidad. Mayor es su mérito puesto que, en general, no existe material elaborado en el Perú que se centre en la elaboración de tesis en estudios internacionales.

Los cuatro capítulos de este libro nos llevan de la mano desde el inicio del periplo de la investigación: la elección del tema, la redacción y su presentación formal, el fondo de la tesis, hasta, finalmente, la temática y los consejos para la tesis.

En particular, los capítulos 3 y 4 nos sumergen de lleno en los temas de los estudios internacionales: el problema del *soft law*, la fragmentación del derecho internacional, los problemas comunes en las tesis de derecho internacional y de relaciones internacionales, o la problemática, no menor, de los intereses nacionales. Por si fuera poco, los autores acompañan al graduando hasta el día de la sustentación, brindando consejos sobre cómo impresionar al jurado, la preparación para la exposición, la anticipación de

las preguntas, los criterios de calificación de una tesis, instándole incluso a publicar la obra final.

En definitiva, se trata de un libro moderno, completo en su contenido, didáctico y dinámico que conjuga, de una manera ejemplar, tanto elementos de metodología de la investigación como de estudios internacionales. Es, en este sentido, el mejor aliado de cualquier estudiante que se encuentre por enfrentar el inicio de una investigación académica en estudios internacionales, por lo que estoy convencida de que este libro es fundamental y necesario. Los invito a adquirir la presente obra y a difundirla en nuestra región y, a los autores, les expreso mis más sinceras felicitaciones por este gran aporte a la academia latinoamericana.

Prof. Dra. María Ángela Sasaki Otani (LL.M., Ph.D.)¹.

* * *

¹

Asesora Jurídica de la Dirección General de América (DGA) del Ministerio de Relaciones Exteriores (MRE) del Perú. Profesora del Departamento Académico de Derecho y de la Maestría de Derecho Internacional Económico de la Pontificia Universidad Católica del Perú (PUCP), la Academia Diplomática del Perú (ADP), la Universidad Peruana de Ciencias Aplicadas (UPC) y ESAN. Correo: sasaki.ma@pucp.edu.pe